



COLUMNAS INVITADAS

# Claudia Sheinbaum y la 4T cierran con éxito el 2025

Los rubros mejor calificados son: la continuación y creación de nuevos programas sociales, educación, derechos de las mujeres, vivienda, combate a la pobreza y austeridad en su gobierno



Ulises Mejía Haro / Columna invitada / Opinión El Heraldo de México Foto: Especial

La presidenta Claudia Sheinbaum y la Cuarta Transformación cierran con éxito el año 2025, la mandataria goza de gran respaldo ciudadano a su



gobierno. De acuerdo a varias encuestas recientes -entre ellas: Enkoll, TResarch, Parametría, Morning Consult, El Heraldo de México-, el 75 al 80 por ciento de los mexicanos consideran que el país va mejorando y aprueban el trabajo del gobierno de la Cuarta Transformación encabezado por la primera mujer presidenta de nuestro país.

Los rubros mejor calificados son: la continuación y creación de nuevos programas sociales, educación, derechos de las mujeres, vivienda, combate a la pobreza y austeridad en su gobierno. Entre los atributos positivos de la presidenta están: su preparación para gobernar, la cercanía con la gente, su honestidad y su fuerte liderazgo nacional e internacional.

Otra muestra del apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum fue la gran concentración pacífica realizada el pasado 6 de diciembre en el Zócalo de la Ciudad de México, donde participaron más de 600 mil personas provenientes de diferentes estados del país. En su mensaje destacó el respaldo de la juventud al



movimiento, afirmó que la mayoría de las y los jóvenes están con la transformación porque encuentran camino y esperanza.

También enfatizó sobre la separación entre el poder económico y el político, que por décadas una oligarquía dorada decidía a su conveniencia económica y política, y en contra de los intereses del pueblo el rumbo de nuestro país, obteniendo con ello grandes privilegios como la condonación de miles de millones de impuestos, amasamiento de grandes fortunas a costillas del pueblo en obras y compras de los gobiernos a sobreprecio, privatizando los bienes públicos en beneficio de los grandes monopolios nacionales y extranjeros, dejando con ello una estela de pobreza, desigualdad y pérdida de soberanía. Asimismo, la presidenta dijo que la transformación busca una libertad plena que incluya dignidad, bienestar y erradicación del racismo, clasismo, machismo y discriminación.

Se equivocaron los opositores y comentaristas de algunos grandes medios nacionales, quienes vaticinaron



que sería un fracaso, una crisis, el gobierno de la transformación de Claudia Sheinbaum, quienes lanzan al unísono campañas mediáticas de guerra sucia, catastrofistas, plagadas de mentiras y calumnias, y llevan a cabo marchas sin causas sociales que terminan en hechos violentos; a pesar de ello, la Cuarta Transformación avanza, sustentada en el humanismo mexicano y en el principio rector “por el bien de todos, primero los pobres”, prueba de ello, son las acciones, logros y resultados tangibles como los siguientes:

## En materia económica

- Aumentos al salario mínimo. Pasó de 88 pesos diarios en 2018 a 315 pesos en 2026. El aumento al salario mínimo fue criticado por la oposición bajo la premisa que traería consigo inflación, cierre de empresas y desempleo; no fue así, el incremento al salario mínimo redujo la pobreza, la desigualdad y trajo bienestar social.
- Control de la inflación. No obstante la política arancelaria del presidente estadounidense Donald



Trump, la inflación está controlada. De acuerdo al Banco de México y analistas en 2025, la inflación general será del 3.5 al 3.9%, la más baja de América Latina.

- Crecimiento del empleo. México, después de Japón es el segundo país del mundo con menor desempleo con 2.7%, Estados Unidos registra un 4.6%, Italia 6%, Francia 7.7%, España 10.5 por ciento.
- Fortalecimiento del peso. El peso se ha apreciado frente al dólar, el tipo de cambio se ha mantenido por debajo de los 18 pesos por dólar.
- Fortalecimiento de las reservas internacionales. De acuerdo al Banco de México, las reservas internacionales de nuestro país alcanzaron su máximo histórico superior a los 250 mil millones de dólares a finales de 2025.
- Mayor inversión privada nacional y extranjera directa, como resultado de la estabilidad



macroeconómica, certeza jurídica y mercado interno fortalecido, lo que convierte a México en atractivo para la inversión. México rompió récord en Inversión Extranjera Directa en 2025, alcanzando 40 mil 906 millones de dólares, superando en un 14.5% la obtenida en 2024.

## En materia social:

- Programas sociales. La presidenta Claudia Sheinbaum llevó a la Constitución los programas sociales, hoy son derechos, ya no depende su cumplimiento de la voluntad de los gobiernos en turno. Además, la presidenta creó nuevos programas de Bienestar, mujeres de 60-64 años, beca universal a estudiantes de secundaria, vivienda, salud casa por casa, precios de garantía en productos agropecuarios, entre otros.
- Disminución de la pobreza. 13.4 millones de mexicanos salieron de la pobreza (INEGI). Hoy se incrementa la movilidad social, de acuerdo al Banco de México, más mexicanos y mexicanas se incorporan a la



clase media, producto de mejores ingresos y acceso a derechos sociales.

- Distribución de la riqueza a través de los programas sociales de Bienestar. El 82% de las familias mexicanas reciben apoyos sin intermediarios de al menos un programa social. Lo que contribuyó a tener la menor desigualdad en la distribución del ingreso desde 1984. El ingreso promedio en los hogares se incrementó en un 15.7% en comparación con 2018.
- Políticas de igualdad de género desde 2024. Cartilla de Derechos para Mujeres.

## En Seguridad

- Disminución de homicidios dolosos en un 37% en noviembre de 2025. Colaboración binacional con Estados Unidos para combatir el fentanilo y el crimen organizado.

## Reformas a la Constitución



- Reforma Judicial. Elección popular de ministros, magistrados y jueces.
- Igualdad de Género.
- Reformas contra el nepotismo electoral y contra la reelección consecutiva.
- Derechos a programas sociales, en materia de educación, salud, vivienda, discapacidad, mujeres, jóvenes, campo).
- Reformas para recuperar el sector eléctrico y petrolero nacional.

## En Infraestructura

- Obras estratégicas para el desarrollo del país, trenes para pasajeros como el México- Querétaro. Habrá que insistir en el tren de pasajeros México- Zacatecas-, ampliación del Tren Maya, construcción y modernización de autopistas; insistir en la terminación de las autopistas Zacatecas-Aguascalientes, Jerez- Guadalajara, la construcción de la autopista Fresnillo- Sombrerete, la supercarretera Villanueva-Guadalajara; concretar el sistema de agua potable de Milpillas, en beneficio del 40% de la población del estado ubicada en



el corredor Fresnillo-Guadalupe, construcción de hospitales, como el hospital de tercer nivel en construcción de Guadalupe, Zacatecas, tecnificación del agua en los distritos de riego, entre otras.

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2025/12/29/claudia-sheinbaum-la-4t-cierran-con-exito-el-2025-755430.html>